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De CT en CT, de mesures de gestion en 
mesures de gestion, les contrôleurs de Melun-
Seine attendent de la stabilité. 

TDS de Seine 
Le SNCTA demande dès le début de séance de 

décaler ce point à un prochain CT étant donné le 
délai restreint de prise en compte des documents 
(nouvelle version reçue le vendredi pour un CT le 
lundi) et du manque de préparation évident 
concernant l’élaboration de cette note. 

Après avoir pointé les aberrations de celle-ci, 
nous avons demandé à nouveau de la retirer de 
l’ordre du jour et de la reporter quand elle sera 
aboutie et cohérente. L’administration refuse une 
nouvelle fois.  

Pour discuter sereinement de cette note, le 
SNCTA demande :  

De lever l’ambiguïté droit absences / droit congés 
et se mettre en conformité avec les textes 
règlementaires concernant le pourcentage de congés 
annuels. 

D’harmoniser les horaires d’ouvertures semaine/
week-end et sur les différents jours de la semaine. (Cas 
d’armement à 4,5,6 ou 7 PC…) 

D’avoir connaissance de la CET régissant la mise en 
place de cette note de service pour en connaître les 
conditions d’application.  

Poste de détaché 
Pour des raisons que le SNCTA ne comprend 

toujours pas, l’administration n’a pas fait d’appel à 
candidatures pour remplacer l’unique poste de 
détaché à Seine. Et ce, malgré la charge de formation 
toujours aussi importante et les grands projets en 
cours dans le centre.  

Réponse : Le président du CT ne sait pas s’il aura 
l’autorisation de la DO pour ouvrir un poste. Il 
appuiera la demande si le poste d’assistant de sub 
CTL n’est pas pourvu. Le SNCTA a rappelé 
l’importance d’un tel poste et la charge de travail 
actuelle des subdivisions CTL et INS.  

Problèmes radio 
SI  EANC A : Antennes de Troyes. Expérimentation 

avec un mât de 30m qui solutionne en partie les 
problèmes de portée radio. Il reste en place en 
attendant le mât définitif qui sera de 36m.  

SI EANC B  : Antennes de Vatry, gérées par le SNA 
Nord. Le remplacement des aériens (antennes en 
hauteur) est prévu. 

SK  : le rehaussement des antennes de Tours 
Monthodon a été fait en semaine 40. Un CEV est prévu 
(date inconnue pour l’instant).  

La mise à jour de Cléopâtre effectuée début octobre 
devait résoudre de nombreux problèmes de fiabilité. 
Pourtant, le pôle RED constate de nouvelles FNE 
concernant ces mêmes problèmes. Ils sont en recherche de 
solutions.  

DISCUSS / SLCT 
Déploiement prévu le 7 mars (avec repli le 9).
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CT ORLY-AG du 7 novembre 2022

Le SNCTA continuera à défendre les contrôleurs de Seine et sera garant de la bonne 
application de la règlementation. 

Du 1er au 8 décembre, n’oubliez pas de voter SNCTA !

L’administration n’ayant pas voulu écouter les 
demandes légitimes de toutes les OS présentes, le 

résultat du vote est sans appel : 100% CONTRE. 
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Postes ouverts à la CAP de novembre 2018 

Au delà des nombreuses réunions nationales, 
dans lesquelles le SNCTA défend et cherche à 
sécuriser l’avenir de notre profession, c’est aussi 
au niveau local que le syndicat accompagne 
l’ensemble des contrôleurs aériens. Alors que le 
point bas des effectifs à CDG est, semble-t-il, 
enfin derrière nous, il nous semblait important 
de revenir sur un certain nombre de sujets sur 
lesquels le SNCTA poursuit son travail.

Technique (enfin) ça bouge !
L’accord cadre pour le programme SYSAT a été signé en fin 
d’année dernière afin de remplacer les systèmes en voie 
d’obsolescence : l’A-SMGCS et ISATIS.

L’A-SMGCS ne sera remplacé qu’à iso-fonctionnalité et le travaila 
déjà commencé afin de fournir un nouvel outil au plus vite. 

Les doutes sur la capacité de Saab à fournir un système intégré 
tour/approche ont été levés en début d’année et le directeur 
deprogramme SYSAT a annoncé en Mars 2018 que SAAB était 
retenu afin de mener à bien la transformation électronique des 
organismes CDG-LB et Orly. 

Cette modernisation ne sera pleinement effective à CDG 
qu’après les Jeux Olympiques de 2024. Cependant, afin de 
mener au mieux ce changement, les systèmes de Saab seront 
installés sur place dès que possible, afin de tester le 
fonctionnement de la plateforme technique et son intégration à 
l’environnement existant. 

Par ailleurs, le nouvel outil d’informations générales (incluant 
notamment ISATIS et DECOR) sera développé parallèlement 
avecune mise en service prévue avant les JO. Ce changement, 
n’impactant pas directement l’opérationnel, permettra aux 
différentes équipes (DSNA/DTI et Saab) de travailler ensemble 
sur un premier outil non critique. Une transformation technique 
réussie n’est cependant pas possible sans une formation 

adéquate. Nous avions milité lors de la mise en place de RECAT-
EU pour qu’une réelle formation soit mise en place pour tous les 
contrôleurs. Cela sera d’autant plus vrai pour la transformation 
majeure que sera SYSAT. Le SNCTA se félicite d’avoir obtenu 
l’ouverture d’un poste Expert Opérationnel “Formation et 
changements” dont la tâche sera majoritairement consacrée à 
définir et quantifier la formation nécessaire pour cette 
transformation. 

N’ayant que trop connaissance des dérives possibles de tels 
programmes de modernisation, le SNCTA a demandé et obtenu 
la relance du Groupe de Suivi SYSAT entre les organisations 
syndicales et l’administration afin d’être régulièrement informé 
de l’avancée du programme et des difficultés potentiellement 
rencontrées. 

Nous saurons garder un regard critique sur ce programme qui a 
perdu tant de temps et prendrons toute notre part afin d’en 
faire une réussite.

En attendant cette modernisation, ODS devait êtremaintenu 
dans l’état actuel. Alors que les CRNA vont avoir accès au Mode 
S descendant dans le courant de cette année, il était 
inenvisageable pour le SNCTA que CDG doive attendre 7 ans 
minimum ! En effet, dans un environnement où le trafic est 
aussi dense et évolutif que le nôtre, récupérer par exemple 
l’information du niveau sélecté serait évidemment un gain 
énorme en termes de sécurité.

Le SNCTA se félicite que cet argument ait été entendu et que la 
visualisation du Mode S descendant à CDG soit programmée 
pour2019. Toutes ces évolutions techniques ne pourraient se 
faire sans l’expertise des contrôleurs en subdivisions ou à la DTI. 

Une transformation technique 
réussie n’est cependant pas possible 

sans une formation adéquate. 
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